

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah peneliti melakukan penelitian terhadap ketiga pasang informan anak dengan orangtuanya, peneliti menyadari bahwa keterbukaan diri yang terbentuk dari para informan anak kepada orangtuanya didasari dari bagaimana komunikasi yang terjalin diantara anak dengan orangtuanya. Komunikasi yang sering terjalin dan sering dilakukan antara anak kepada orangtuanya begitu juga sebaliknya dapat membentuk suatu keterbukaan diri didalam hubungan jarak jauh antara anak dengan orangtuanya.

Komunikasi yang sering dilakukan diantara pasangan anak dengan orangtuanya bukanlah satu-satunya hal yang dapat mempengaruhi keterbukaan diri diantara anak dengan orangtuanya. Berdasarkan penelitian yang peneliti lakukan kepada ketiga pasang informan, peneliti menemukan tiga hal lain yang dapat mempengaruhi bagaimana sebuah keterbukaan diri dapat terbentuk, seperti tingkat keterbukaan diri masing-masing pasangan, kecenderungan dalam orangtua memberikan kepercayaan kepada anak, serta topik atau konten yang terkandung didalam cerita masing-masing informan.

Keterbukaan diri yang dialami oleh ketiga pasangan dapat dilihat dari tingkat keterbukaan diri mereka, bagaimana mereka menceritakan diri mereka kepada orangtua begitu juga sebaliknya dan bagaimana komunikasi yang terjalin diantara anak dengan orangtuanya. seperti informan kedua yang bisa

dibilang memiliki komunikasi yang sangat baik diantara anak dengan orangtuanya dibandingkan dengan pasangan informan pertama dan ketiga, tetapi pasangan informan kedua masih tetap memiliki hal yang ditutupi satu sama lainnya. Hal ini berarti tidak ada keterbukaan diri yang total, walaupun hubungan antara komunikator dan komunikan sangatlah dekat, seperti anak dengan orangtuanya, hal ini tidak menjamin sebuah keterbukaan diri dapat muncul dan diceritakan secara keseluruhan.

Hal kedua adalah kecenderungan kepercayaan yang diberikan dari orangtua kepada anak juga memiliki keikutsertaan dalam bagaimana seorang anak mau untuk membuka dirinya dan tidak menutupi apa yang sedang terjadi dalam diri mereka. Hal ini terbukti pada pasangan informan ketiga dimana tingkat komunikasi atau intensitas berkomunikasi mereka sangatlah minim dibandingkan dengan pasangan informan pertama dan kedua. Kepercayaan yang diberikan oleh orangtua pasangan ketiga ini mampu membuat informan anak merasa bertanggung jawab atas kepercayaan penuh yang telah orangtuanya berikan.

Hal ketiga yang peneliti temukan dalam penelitian ini adalah topik yang dibicarakan. Semakin topik itu positif maka informan akan menceritakan cerita tersebut kepada orangtuanya begitu juga sebaliknya, tetapi ketika topik itu mengarah ke arah negatif maka informan tidak akan membuka dirinya. Hal ini peneliti temukan diketiga pasang informan yang peneliti teliti.

B. Saran

Setelah peneliti melakukan penelitian terhadap ketiga informan dan telah menyimpulkan hasil dari penelitian yang peneliti lakukan, maka peneliti akan memberikan saran terhadap ketiga pasang informan yang telah peneliti teliti. Adapun saran yang akan peneliti berikan adalah:

1. Saran Bagi Pasangan I (Yogyakarta - Riau)

Sebaiknya ibu harus lebih mendengarkan keluhan dari anaknya sampai selesai, sehingga anak tidak lagi menganggap bahwa ibunya menghakimi secara sepihak, dan dapat membuat anak lebih nyaman jika bercerita kepada ibunya sama seperti ketika anak bercerita kepada ayahnya.

2. Saran Bagi Pasangan III (Yogyakarta – Bangka)

Sebaiknya pasangan ini lebih meningkatkan hubungan dalam berkomunikasi, sehingga lebih meningkatkan rasa empati yang baik diantar anak dengan orangtuanya dan dapat membuat hubungan yang makin baik diantara keduanya.

3. Saran bagi anak (yang tinggal jauh dari orangtuanya) dan orangtua

Sebaiknya anak dengan orangtua tetap menjalin komunikasi yang baik saat mereka tinggal secara berjauhan, karena komunikasi yang baik dapat membentuk suatu hubungan yang baik pula, serta orangtua tetap harus memiliki kepercayaan penuh terhadap anaknya agar anak dapat bertanggung jawab dengan dirinya sendiri maupun bertanggung jawab kepada orangtuanya.

4. Saran BagiPenelitiSelanjutnya

- a. Peneliti selanjutnya diharap dapat memberikan suatu spesifikasi terkait kriteria dalam mengambil informan sehingga penelitian yang dilakukan akan semakin spesifik.
- b. Diharapkan penelitian yang akan dilakukan selanjutnya dapat meneliti dari segi kedua orangtua, untuk nantinya dapat dibandingkan bagaimana suatu keterbukaan diri diantara kedua orangtua dengan anaknya, sehingga data yang didapatkan semakin variatif.